
Notizie recenti sull’Angola 
 

 

 Economia 

 
Il gruppo brasiliano Oi vende la sua quota in Unitel alla compagnia petrolifera Sonangol  

 

Il gruppo brasiliano di telecomunicazioni Oi ha dichiarato, di recente, in un comunicato, che Africatel 

Holdings B.V., una consociata indiretta del gruppo Oi, ha venduto e trasferito tutte le quote della società 

portoghese PT Ventures SGPS alla Società Nazionale di Combustibili d’Angola (Sonangol). 

 

PT Ventures è una società portoghese che detiene le azioni di due società angolane, Unitel (25%) e Multitel 

- Serviços de Telecomunicações Lda. (40%), nonché i diritti di credito sugli utili dichiarati da Unitel. 

 

Il valore totale della transazione è di 1 miliardo di dollari, di cui 699 milioni sono stati pagati da Sonangol il 24 

gennaio e 60 milioni di dollari sono stati già versati ad Africatel prima del trasferimento delle azioni di PT 

Ventures. I restanti 240 milioni di dollari, assicurati da una garanzia bancaria, dovranno essere pagati ad 

Africatel entro il 31 luglio 2020, con un flusso mensile minimo di 40 milioni di dollari garantito, a partire da 

febbraio 2020. 

 

Con l'acquisto delle quote di Oi, Sonangol detiene il 50% del capitale sociale della società, con il 25% nelle 

mani di una società, Geni, il cui maggiore azionista è il generale Leopoldino do Nascimento. 

Il restante 25%, detenuto da Vidatel, fa parte del vasto patrimonio di Isabel dos Santos, i cui beni sono stati  

posti sotto sequestro dalla giustizia angolana a fine dicembre 2019.  

 

 

+++++ 

 

 

L’Angola negozia con la Cina l’uso del petrolio come garanzia sul debito pubblico 

 

Il ministro di Stato per il Coordinamento Economico dell'Angola, Manuel Nunes Júnior, il 23 gennaio, a 

Londra, ha dichiarato che il governo dell'Angola sta negoziando con la sua controparte cinese per porre fine 

all'uso del petrolio come garanzia per il debito bilaterale. 

 

Nunes Júnior ha affermato, inoltre, che l’Angola aveva un debito simile anche con il Brasile e con Israele. 

Ma, grazie alle riforme attuate dal governo, il debito con il Brasile è stato estinto e, attualmente, il governo 

angolano sta negoziando con Israele per fare lo stesso. 

 

Il ministro, che era a Londra per rappresentare il presidente João Lourenço al primo vertice di investimento 

Regno Unito-Africa, ha sottolineato il risultato di altre riforme economiche introdotte, tra cui, per il secondo 

anno consecutivo, un saldo di bilancio positivo nel 2019, secondo i dati preliminari, e un surplus previsto 

dell'1,2% del prodotto interno lordo (PIL) nel 2020.  
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Ministro delle Finanze presenta il nuovo programma di privatizzazione a Davos 

 

Il Ministro delle Finanze dell’Angola, Vera Daves de Sousa, ha presentato, il 21 gennaio, a Davos (in 

Svizzera), il nuovo programma politico di privatizzazione di circa 195 aziende gestite dallo Stato, in 

occasione del Forum economico mondiale. 

 

Durante la 50° edizione del Forum economico mondiale, il Ministro ha espresso l’interesse dell’esecutivo 

angolano di spostare l’attenzione dal paradigma petrolifero verso nuovi settori con elevate potenzialità. Ed 

ha affermato, inoltre, che il governo sta lavorando per ridurre tutte le barriere burocratiche al fine di 

migliorare nell’ambiente imprenditoriale, invitando gli investitori a scommettere nel settore dell’agrobusiness, 

del turismo e nell’industria dei servizi finanziari. 

 

Vera Daves ha poi aggiunto che, in ambito fiscale, è stato introdotto il calcolo dell'imposta sul valore 

aggiunto (IVA), per una politica che mira ad aumentare le entrate non petrolifere e una riduzione della spesa 

spesa pubblica. Importante è anche l’impegno degli organi giudiziari per la lotta contro la corruzione. 

 

 

+++++ 

 

 

Governo angolano risolve il problema del pagamento degli arretrati 

 

Il ministro di Stato per il Coordinamento Economico dell'Angola, Manuel Nunes Júnior, il 20 gennaio, al 

Summit di Londra, ha dichiarato che il governo ha risolto il problema dei trasferimenti in arretrato attraverso il 

pagamento di beni e servizi esteri. 

 

Il ministro, che non ha quantificato l’ammontare di debiti accumulato all’estero e restituito dal governo, ha 

affermato che lo scopo è stato raggiunto negli ultimi due anni (tra il 2018 e il 2019) e che il problema della 

disponibilità degli utili in Angola è completamente risolto.  

 

Attualmente gli importatori, ossia coloro che acquisiscono beni all’estero per poter produrre nel paese, 

possono comprare le valute estere di cui hanno bisogno grazie alle riforme introdotte nel mercato cambiale. 

Inoltre, il ministro ha sottolineato che, grazie alle manovre attuate dal governo, è stato possibile far tornare le 

valute al loro valore reale e questo è un segnale importante per gli investitori.  
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Banca Nazionale dell’Angola approva nuove norme per l’importazione e l’esportazioni di beni e 

servizi 

 

La Banca Nazionale dell’Angola (BNA), il 17 gennaio, ha dichiarato che sono previste nuove norme per le 

importazioni e le esportazioni di beni e servizi in Angola, che riguardano l’eliminazione di vincoli burocratici e 

l’esenzione di contratti per gli accordi che arrivano fino a 25mila dollari. 

 

Le nuove norme approvate dalla BNA prevedono la semplificazione delle procedure per lo svolgimento delle 

operazioni in valuta estera per gli invisibili correnti. E, inoltre, includono l’eliminazione dell’obbligatorietà del 

rilascio di contratti di prestazione di servizio stipulati con valute diverse, indipendentemente dal loro valore. 

 

Da questo momento in poi sarà responsabilità delle banche d’affari la validazione di tutte le operazioni in 

valuta estera, in base al cliente e all’analisi di tutta la documentazione fornita, inclusi i contratti di prestazione 

di servizio, quando applicabili, al fine di garantire l’inquadramento dell’operazione in conformità con la 

regolarità della documentazione presentata. 

 

Garantita, quindi, la regolarità delle richieste di trasferimento verso l’estero, le banche d’affari possono 

vendere la moneta straniera ai loro clienti per l’esecuzione delle operazioni invisibili correnti. 

 

 

+++++ 

 

 

Agricoltori di Bibala ricevono input agricoli 

 

Il 19 gennaio sono state distribuite 6 tonnellate di sementi e altri prodotti agricoli a più di mille famiglie di 

Bibala, in provincia di Namibe (sud-ovest), secondo il programma per la lotta alla fame e alla povertà. Nello 

specifico, è stato distribuito mais, fagioli, fertilizzanti come ammonio, compost e urea, ma anche aratri e 

zappe. 

 

Archer Mangueira, l’ex Ministro delle Finanze e ora governatore locale, è andato sul posto per la consegna 

dei beni agricoli durante la visita alla città colpita fortemente dalle piogge degli ultimi giorni.  

 

L’ex Ministro ha dichiarato che il Governo continuerà ad appoggiare le popolazioni locali per lo sviluppo di 

attività agricole e per la commercializzazione dei prodotti, ma anche provvedere alla manutenzione delle 

dighe e incentivare l’allevamento del bestiame. Inoltre, Mangueira ha suggerito di trovare nuove soluzioni 

per combattere la crescente presenza di parassiti che danneggia le colture della regione. 

 

 

+++++ 

 

 

Huíla registra un abbassamento di 29mila tonnellate nella produzione  

 

La produzione agricola nella regione di Huíla (sud-ovest) ha registrato un abbassamento di 29 mila 

tonnellate rispetto alle 215mila del 2018 e alle 185mila del 2019, dovuto alle piogge irregolari. 

 

Per questa campagna, erano disponibili 317mila ettari su 605mila previsti, ma la siccità e le conseguenti 

difficoltà hanno impedito lo sfruttamento dei restanti 288mila ettari. Maria Soma ha affermato che sono state 

raccolte migliaia di tonnelate di cereali, di tuberi, di legumi, di semi oleosi, di frutta e di ortaggi.  

 

Gli agricoltori hanno beneficiato di 6mila zappe, aratri e altri strumenti di lavoro, oltre a tonnellate di 

fertilizzanti, semi di mais, fagioli e calcare dolomitico per correggere i terreni. Nel 2019, la siccità ha 

danneggiato 200mila persone e più di 200mila ettari coltivati. 



+++++ 

 

 

INAMET  investe 60 milioni di dollari per la sua modernizzazione 

 

60 milioni di dollari è la cifra che l’Istituto Nazionale di Meteorologia e Geofisica (INAMET) prevede investire 

nella 1° fase di modernizzazione e trasformazione, ha annunciato il Ministro delle Telecomunicazioni e 

Tecnologie di Informazione, José Carvalho da Rocha, a Luanda, il 16 gennaio. 

 

Secondo il Ministro, questa modernizzazione sarà possibile grazie anche al sostegno della Facoltà di 

Scienze dell’Università Agostinho Neto dove è stato creato il corso di Geofisica con la specializzazione in 

Meteorologia.  

 

Ha detto che all’inizio della 1° fase è stato approvato un piano strategico riferito a diversi organi 

dell’Esecutivo che ha fornito il denaro e trovato un partner credibile nel “Meteo France Internacional”. Il 

principale obiettivo è quello di essere un organo che sostenga “effettivamente lo sviluppo del paese”. 

 

Riguardo la 2° e ultima fase, José Carvalho da Rocha ha detto che sarà effettuata una verifica attenta e sarà 

avviato il processo di recupero della rete meteorologica del paese.  

 

 

+++++ 

 

 

Sonangol e Gemcorp firmano accordo per la raffineria di Cabinda, in Angola 

 

Il 16 gennaio, a Luanda, la Società Nazionale di Combustibili d’Angola (Sonangol) e la Gemcorp Capital LLP 

hanno firmato l’accordo per la costruzione della raffineria di Cabinda che elaborerà 60 mila fusti di petrolio al 

giorno.  

 

Il comunicato aggiunge che la costruzione della raffineria a Malembo (nord) sarà divisa in 3 fasi a causa del 

ritardo del progetto e si prevede la conclusione della 1° fase nel 2021, anno in cui dovranno essere prodotti 

30 mila fusti al giorno di gas e benzina. Nella 2° fase saranno elaborati altri 30 mila fusti e nella 3° fase, il 

progetto si concentrerà nel miglioramento delle caratteristiche della produzione dei prodotti principali 

(benzina, gasolio, Jet A1, PLG e cherosene). 

 

La costruzione della raffineria fu aggiudicata dal consorzio United Shine ma a dicembre 2019 la Sonangol 

annunciò la rescissione del contratto a causa di una “mancata realizzazione delle azioni concordate” e di 

una non garanzia sul finanziamento e realizzazione del lavoro.  

 

La Sonangol ha comunicato che il 30 ottobre 2019 ha firmato con la Gemcorp Capital LLP un protocollo di 

intesa per il finanziamento e la realizzazione del progetto entro i termini stabiliti.  
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CNEF e Inadec firmano accordo di cooperazione 

 

Il 15 gennaio, a Luanda, è stato firmato un protocollo di cooperazione per la protezione e la difesa dei 

consumatori di prodotti e servizi finanziari dal Consiglio Nazionale di Stabilità Finanziaria (CNEF) e 

dall’Istituto Nazionale di Difesa del Consumatore (Inadec). 

 

Il protocollo mira alla collaborazione tra le 2 istituzioni per salvaguardare la protezione dei diritti dei 

consumatori di prodotti e servizi finanziari e assicurare che i reclami esposti da ques’ultimi abbiano risposte 

in tempi brevi.  

 

Secondo l’accordo, l’Inadec condividerà con il CNEF i reclami dei consumatori di prodotti e servizi finanziari 

e il CNEF dovrà sottoporre alla supervisione i reclami comunicati dall’Inadec. I 2 enti potranno promuovere 

azioni di formazione per raggiungere gli obiettivi prefissati. 

 

Per il segretario esecutivo del CNEF, Luzolo de Carvalho, la protezione del consumatore finanziario deve 

essere portata avanti dalle 2 parti dai regolatori del sistema finanziario e dai cittadini che devono informare le 

autorità e gli organi competenti ogni volta che saranno colpite 

 

 

+++++ 

 

 

Ministro dell’agricoltura rilancia scommessa nell’investigazione agraria 

 

Il 14 gennaio, a Huambo (centro), il Ministro delle politiche agricole e forestali, António Francisco de Assis, 

ha rilanciato la necessità di una scommessa seria nell’investigazione agricola con l’obiettivo di rivitalizzare il 

settore in Angola.  

 

Nell’occasione, ha sottolineato che i risultati della ricerca e dell’investigazione serviranno a orientare 

agricoltori o imprenditori che neccessitano di informazioni tecnico-scientifiche per lo sviluppo delle proprie 

attività. Nel caso dell’Angola, António Francisco de Assis ha detto che tali informazioni sono fornite dagli 

istituti di Investigazione Agricola (IIA) e Veterinaria (IIV), entrambi funzionanti a Huambo e che dovranno 

esercitare un ruolo fondamentale in questo processo.   

 

Il responsabile ha informato che ci saranno varie difficoltà dal punto di vista delle risorse umane che devono 

essere risolte per garantire il corretto funzionamento. António Francisco de Assis ha riconosciuto le 

potenzialità agricole della provincia di Huambo per la coltivazione di avocado e di caffè arabica. Sull’avocado 

il Ministro ha affermato che è un prodotto molto richiesto all’estero e che il Governo vuole promuovere 

sempre più la sua produzione per l’esportazione. 

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



260 cooperative licenziate in Angola nel 2019 per sfruttamento di diamanti  

 

L’Azienda Nazionale di Diamanti d’Angola (Endiama) ha licenziato 260 cooperative nel 2019 per lo 

sfruttamento semi-industriale di diamanti, ha detto il presidente del CdA, Ganga Júnior, a Luanda il 14 

gennaio.  

 

José Manuel Ganga Júnior ha informato che sono ancora in corso misure e tecniche destinate a promuovere 

l’evoluzione di queste cooperative con la speranza che in due anni possano crescere anche le piccole 

imprese. In più, ha aggiunto che prima dell’Operazione Trasparenza, introdotta nel 2018 dal Min istrero degli 

Interni, esistevano più di 700 piccoli ricercatori di diamanti e nel 2019 solo 260 hanno riunito i requisiti 

necessari per continuare l’ispezione mineraria.  

 

Tuttavia, non tutte le cooperative che hanno ottenuto il permesso di sfruttamento hanno cominciato a 

produrre ha detto Ganga Júnior. La produzione delle cooperative che hanno iniziato il lavoro nel 2019 ha 

raggiunto i 35.856 carati venduti poi all’Azienza Nazionale di Commercializzazione di Diamanti d’Angola 

(Sodiam) per evitare il traffico di diamanti. 

 

Ganga Júnior ha annunciato la creazione di un organismo che consenta il processo di negoziazione dei 

prezzi coinvolgendo un perito del venditore e uno dell’acquirente al fine di trovare un punto di equilibrio, 

molto vicino al prezzo praticato a livello internazionale.  

 

Privatizzazione di hotel e imprese logistiche nel 2020 

 

L’hotel Diamante e l’impresa Enditrade saranno privatizzate quest’anno, ha annunciato il presidente del CdA 

dell’Azienda Nazionale di Diamanti d’Angola (Endiama), a Luanda il 14 gennaio.  

 

José Manuel Ganga Júnior, in occasione della presentazione dei risultati del settore nel 2019, ha annunciato 

che l’Endiama non garantirà i posti di lavoro nelle due imprese. L’Endiama possiede il 70% delle azioni 

nell’hotel Diamante e il 50% nell’Enditrade. Il presidente dell’Endiama ha affermato che l’impresa prestatrice 

di servizi di sicurezza Alfa 5 resterà nel mondo imprenditoriale ma con la quota ridotta dal 70 al 30%. 

 

Per quanto riguarda la clinica Sagrada Esperança, situata nell’isola di Luanda, non sarà privatizzata dal 

momento che funziona come “assicurazione della salute” con assistenza medica ai lavoratori dell’azienda. 

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Sonangol nega licenziamento di lavoratori  

 

La Sonangol ha negato di licenziare i lavoratori nell’ambito del processo di ristrutturazione della petrolifera 

nazionale dal 2018. 

 

Nel comunicato stampa pubblicato il 10 gennaio a Luanda, la Sonangol ha chiarito che il programma di 

rigenerazione prevede il movimento o la sostituzione del personale in posizioni più in linea con le loro 

competenze e con il nuovo organico. Questa misura, assicura la compagnia, non comporterà una riduzione 

della forza lavoro.  

 

La Sonangol aggiunge che potranno verificarsi deflussi di manodopera attraverso riforme anticipate e altre 

disposizioni basate sempre su un accordo reciproco, nei termini della legislazione attuale.  

 

La Sonangol informa che le riunioni dalle quali possono essere stati estratti elementi distorti che alimentano 

questa speculazione fanno parte del processo in corso all’interno della compagnia di regolarizzazione 

contrattuale dei lavoratori terzi, assegnati alle unità aziendali della Sonangol, sotto concessione temporanea 

dei lavoratori, alla luce del decreto presidenziale 31/17 del 22 febbraio.  

 

Il Programma di Ristrutturazione in atto ha come obiettivo principale quello di rendere la Sonangol più 

robusta e competitiva.  

 

 

+++++ 

 

 

Banche che operano in Angola hanno 5 giorni per eseguire operazioni in valuta estera  

 

Il 10 gennaio la Banca Nazionale angolana (BNA) ha informato che le filiali commerciali hanno a 

disposizione 5 giorni per eseguire le operazioni in valuta estera ai clienti a partire dal 10 febbraio.  

 

Il documento stabilisce che il termine deve essere calcolato a partire dalla data di ricevimento delle richieste 

del cliente da parte delle banche commerciali o dalla data di consegna di tutta la documentazione a 

sostegno dell’operazione o dal rilascio della licenza da parte della BNA.  

 

Le banche commerciali devono garantire il rigoroso rispetto dei regolamenti in materia di prevenzione del 

tasso di cambio e del riciclaggio di denaro e la lotta contro il finanziamento del terrorismo in vigore, anche 

certificando la legittimità dell’origine dei fondi dei clienti per lo svolgimento delle operazioni.  

 

In caso di rifiuto o non esecuzione delle operazioni nei termini stabiliti, le banche commerciali devono 

informare i clienti per iscritto, spiegando i motivi del mancato svolgimento delle operazioni. I clienti delle 

banche commerciali devono presentare reclami alla BNA in caso di fallimento ingiustificato da parte della 

filiale stessa.  
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Cittadini angolani possono comprare 120 mila dollari l’anno 

 

La Banca Nazionale angolana ha informato che i cittadini possono comprare fino a 120 mila dollari l’anno 

per viaggi, trasferimenti bancari e sostegni familiari.  

 

In più, ha comunicato che, con l’entrata in vigore della legge n.12/2019 il 2 gennaio 2020, tutti gli interessati 

non devono presentare alcun documento. Ha aggiunto che basta la verifica della capacità finanziaria del 

richiedente, nell’ambito delle regole di prevenzione e della lotta contro il riciclaggio di denaro e finanziamento 

del terrorismo.  

 

La Banca raccomanda, ancora una volta, a tutti i cittadini di fare le operazioni in valuta estera solo nelle 

banche o negli uffici di cambio per via della scoperta di banconote nazionali e straniere false nel paese, fatto 

che costituisce un crimine in Angola e nella maggior parte dei paesi.   

 

 

+++++ 

 

 

2020 dovrà essere il 4° anno consecutivo di recessione per Angola  

 

Gli analisti dell’Economist Intelligence Unit (EIU) in un recente documento sul paese hanno affermato che le 

prospettive di crescita economica dell’Angola sono basse dal momento che il 2020 sarà il 4° anno 

consecutivo di recessione, conseguenza dell’evoluzione registrata nel settore petrolifero.  

 

La previsione per la crescita del PIL per l’anno appena iniziato è di 1,3%, inferiore di 2 punti percentuali al 

2019, visto che l’economia angolana tornerà a crescere solo nel 2021. L’intervallo di tempo analizzato, 2019-

2024, avrà un aumento più sostenibile, con variazioni positive del 3,2% nel 2022, 3,5% nel 2023 e 5,9% nel 

2024. 

 

La previsione di quest’anno si basa sul costante declino della produzione petrolifera, stimata dal governo in 

1,4 milioni di fusti al giorno nel 2019 inferiore al limite di 1,5 milioni stabilito dai membri dell’Organizzazione 

dei Paesi Esportatori di Petrolio (OPEP), dovuto all’esaurimento di pozzi e all’assenza di investimento. La 

riduzione della produzione e dell’esportazione di petrolio farà si che le entrate fiscali continuino a diminuire. 

 

L’Angola tornerà a crescere grazie all’aumento della produzione nei settori non petroliferi come l’agricoltura, 

il settore minerario, quello edile e l’industria.    
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Potenziale minerario del Namibe deve trasformarsi in ricchezza  

 

Il Ministro delle Risorse Minerarie e Petrolifere, Diamantino Azevedo, ha difeso la necessità di trasformare il 

potenziale minerario della provincia di Namibe (sudovest) in ricchezza vera.  

 

All’apertura del workshop, avvenuto l’8 gennaio a Moçamedes, il Ministro ha sottolineato la necessità di 

realizzare uno studio sul potenziale della regione per permettere poi un intervento dello Stato e 

dell’imprenditoria nazionale.  

 

Riguardo al progetto minerario-siderurgico di Cassinga, situato nella località della Jamba mineraria di Huíla 

(sudovest) Azevedo ha rimarcato che sarà straordinario partendo dal porto minerario di Sacomar 

(Moçamedes). Perciò, ha difeso la creazione di infrastrutture industriali e logistiche nella provincia di Namibe 

per la trasformazione del minerale di ferro in acciaio.  

 

Nel settore petrolifero, l’Agenzia Nazionale di Petrolio e Gas affronterà il potenziale degli idrocarburi della 

provincia di Namibe e le misure adottate per quanto riguarda l’offerta di blocchi di petrolio nella provincia.   

 

 

+++++ 

 

 

Vera Daves scommette sul consolidamento delle finanze pubbliche  

 

L’8 gennaio, a Luanda, il Ministro delle Finanze, Vera Daves, ha affermato che scommetterà sul 

consolidamento delle finanze pubbliche attraverso una corretta tassazione e una gestione delle spese.  

 

L’attenzione della Finanza deve essere rivolta al consolidamento delle entrate con una tassazione migliore, 

una spesa adeguata e uno spreco contenuto ha ribadito il Ministro nella cerimonia dei nuovi direttori 

nazionali del Ministero. In più ha chiesto una dedizione totale nello svolgimento delle mansioni per far si che 

i risultati abbiano un impatto più che positivo nella vita dei cittadini.  

 

Eliana Maria dos Santos è stata nominata direttrice nazionale del Bilancio Generale dello Stato, Aldemir 

Valter Aiumba nominato capo del dipartimento delle risorse umane e dei servizi di tecnologia di informazione 

e comunicazione delle finanze pubbliche. António Pedro António guiderà il dipartimento per la governance 

delle finanze pubbliche e delle tecnologie della comunicazione, Anacleto Prego controllerà il dipartimento 

delle organizzazioni internazionali.  

 

Per il consiglio fiscale dell’Agenzia Nazionale per la regione dell’Okavango (ANAGERO) David Jacinto è il 

presidente.  
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Angola celebra 43 anni dal cambio della moneta 

 

L’8 gennaio l’Angola ha celebrato i 43 anni da quando il Kwanza ha sostituito lo scudo come moneta di 

pagamento in qualsiasi operazione commerciale all’interno del paese.  

 

Dopo l’Indipendenza, 11 novembre 1975, l’Angola ha continuato a usare lo scudo come moneta di 

pagamento ma dall’8 gennaio 1977 lo scudo è entrato in disuso e nel paese entrò in vigore il Kwanza per le 

operazioni commerciali e le cambiali. 43 anni dopo questo cambio, il potere d’acquisto dei cittadini angolani 

diminuisce costantemente a causa della crisi economica e finanziaria del paese e delle relative riforme 

introdotte per far si che l’Angola esca da queste difficoltà. 

 

Man mano che si lotta per l’aumento della produzione interna e la riduzione della dipendenza del petrolio, i 

prezzi dei prodotti del pacco dono pesano nelle tasche dei cittadini angolani. La moneta nazionale perde 

così la maggior parte del denaro dei paesi con un’economia molto più robusta.  

 

Nonostante il nome provenga dalla maestosità e dalla forza del fiume più grande del paese, il Kwanza ha 

sofferto dei cambiamenti nel corso degli anni, passando per il nuovo Kwanza, il cui valore più alto è stata la 

banconota da 500 mila, seguito dal riaggiustamento con il quale ha raggiunto i 5 milioni, fino all’attuale 

Kwanza che ha come più alto valore 5 mila.  

 

Per questi motivi, l’Angola si prepara a ricevere una nuova famiglia di banconote chiamate “serie 2020” con 

valore di 200, 500, 1000, 2000, 5000 e 10000 kwanzas aventi come illustrazioni le meraviglie naturali del 

paese.  

 

 

+++++ 

 

 

AIPEX coopera con gli Emirati 

 

Il 7 gennaio l’Agenzia di Investimento Privato e Promozione di Esportazioni (AIPEX) e la Camera del 

Commercio e Industria degli Emirati Arabi Uniti (CCI-EAU) hanno firmato un protocollo di intesa per 

intensificare le opportunità di investimento e di esportazioni nei due paesi.  

 

Il protocollo, firmato dai presidenti del CdA dell’AIPEX e dal CCI-EAU António Henriques da Silva e Braúlio 

Martins, mira alla produzione sui mercati, alla negoziazione delle linee di credito e pacchetti finanziari oltre 

all’organizzazione di eventi come il 10° incontro annuale di investitori (AIM) che avrà luogo a Dubai, dal 23 al 

25 marzo.  

 

António Henriques da Silva ha rimarcato che gli EAU sono stati identificati dall’AIPEX come uno dei 25 paesi 

imprescindibili per la promozione di azioni per l’investimento privato. L’AIPEX ha tutto l’interesse nel 

cooperare con la CCI per attrarre investimenti provenienti dagli Emirati, per promuovere le esportazioni e 

facilitare l’accesso delle imprese nazionali ai mercati internazionali.  

 

Dal canto suo, Braúlio Martins ha considerato la firma del protocollo come un rafforzamento delle relazioni 

tra i 2 paesi dando vita così ad uno strumento giuridico di sostegno per gli investitori degli EAU nelle 

operazioni in Angola.   

 

 

+++++ 

 

 

 

 



Scommessa nella produzione nazionale riduce importazione 

 

Scommettere nella produzione nazionale, attraverso iniziative agroindustriali, aiuterà a ridurre l’importazione 

di vari prodotti nel paese, ha dichiarato il Ministro delle Risorse Agricole e Forestali, António Francisco de 

Assis, il 6 gennaio. 

 

Alla fine della visita alla fabbrica SIGA e alla tenuta Perla del Kikuxi (Luanda), il Ministro ha invitato gli 

investitori nazionali a dare priorità al dialogo affinchè i problemi affrontati nei loro investimenti abbiano 

soluzioni comuni. In più ha suggerito la produzione dei sacchetti blu per coprire le bucce di banana, 

un’iniziativa della fabbrica SIGA che può eliminare l’importazione di questo utensile di plastica e non solo.  

 

Riguardo la tenuta Perla del Kikuxi, il Ministro ha ribadito l’importanza della riduzione delle importazioni di 

uova e la creazione di condizioni accettabili per gli altri settori come quello agricolo per la produzione del 

granturco. Per lui, la produzione di 650 mila uova al giorno è poca e ha chiesto agli investitori di fare di più.  

 

Dal canto suo, l’amministratrice della tenuta del Kikuxi, Elisabeth Santos ha affermato che quest’anno si 

scommetterà di più nella produzione di granturco e soia per ridurre i costi di produzione delle uova e dei 

polli. Ha aggiunto che i costi di produzione sono elevati a causa dell’acquisto di materie prime che 

rappresentano il 60% del valore speso per la produzione in ogni settore dell’azienda.  

 

La tenuta necessita di 36 mila tonnellate di granturco e 15 mila di mangime e, senza la produzione di cereali, 

è impossibile garantire la qualità e il suo corretto funzionamento.  

 

 

+++++ 

 

 

Banca commerciale effettua prima vendita di valuta estera in Angola 

 

Il 7 gennaio la Banca Nazionale angolana ha informato che una filiale commerciale in Angola ha effettuato la 

prima vendita libera di valute senza dover presentare ai privati la prova, un’operazione ai sensi della 

comunicazione 10/2019 del 6 novembre. 

 

L’operazione è stata verificata dalla banca centrale, dal momento che d’ora in poi le filiali commerciali 

agiranno allo stesso modo secondo l’avviso che regola i procedimenti per le operazioni in valuta estera. 

L’Avviso stabilisce un limite pari a 120 mila dollari l’anno come tetto massimo per la realizzazione di 

operazioni riguardanti viaggi, trasferimenti e sostegno familiare.  

 

Prima dell’entrata in vigore della presente misura, il 2 gennaio, le banche commerciali erano autorizzate a 

comprare valute alle aziende petrolifere, senza la mediazione della BNA. La BNA ha ridotto il limite di 

posizione in valuta delle banche dal 5% dei fondi propri al 2,5% in modo che la valuta che le filiali 

commerciali devono acquistare non sia mantenuta da queste ultime.  

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Banca statale angolana ricorre ai tribunali per recuperare crediti inesigibili 

 

La Banca di Risparmio e Credito (BPC) ha fatto sapere il 6 gennaio che sta organizzando azioni legali per il 

recupero di crediti inesigibili per via giudiziaria.  

 

La decisione di procedere per vie legali è dovuta dal fatto che la BPC è riuscita a recuperare solo 96 milioni 

di dollari. In risposta al processo di valutazione della qualità degli attivi (AQA) realizzata dalla Banca 

Nazionale angolana da aprile a dicembre scorso, la BPC ha sottolineato che, nella formazione dei 

procedimenti giudiziari, ha fronteggiato difficoltà dovute alla formalizzazione contrattuale dei crediti e delle 

garanzie.  

 

Nel 2018, aggiunge la Banca, è stato venduto a Recredit un totale di 613 milioni di dollari, pari al 26% del 

portafoglio di credito, con la banca che ha ricevuto come contropartita il valore di 231,1 miliardi in buoni del 

tesoro di 24 anni e un tasso di interesse di cedola del 5,00% all’anno. 

 

La capitalizzazione realizzata attraverso l’emissione di buoni del Tesoro, nonchè la riorganizzazione del 

portafoglio di titoli con lo stesso profilo “non è riuscita ad affrontare il problema della carenza di capitale e 

strutturale di liquidità, a causa del fatto che questi titoli hanno un valore di mercato ben al di sotto del valore 

nominale e non sono strumenti sufficientemente liquidi”.  

 

La BPC ha annunciato la negoziazione del secondo pacchetto di credito che dovrebbe culminare nel 

passaggio di circa l’80% del credito inesigibile a Recredit come parte degli sforzi per sanare le finanze della 

banca.   

 

 

+++++ 

 

 

Sonangol interessata al gruppo brasiliano Oi nell’Unitel 

 

La Società Nazionale di Combustibili d’Angola (Sonangol) è disponibile a comprare al gruppo brasiliano Oi il 

25% dell’Unitel, operatore telefonico angolano, ha detto il presidente dell’azienda il 6 gennaio.  

 

Il gruppo Oi è oggetto di un procedimento giudiziario per recupero societario, per il quale ha cercato di 

vendere la propria quota nella società angolana per compensare le spese.  

 

Il presidente della Sonangol, Gaspar Martins, ha detto che l’azienda sta analizzando la possibilità di 

comprare il pacchetto ma tutto dipende dalla decisione finale del Collegio Arbitrale di Parigi. L’Unitel ha 

comunicato che a febbraio 2019 ha condannato gli azionisti fondatori dell’azienda di telecomunicazioni per 

aver pagato alla PT Ventures 2 indennizzazioni per un totale di 654,2 milioni di dollari.  

 

L’Unitel si basa su 4 azionisti che hanno la stessa percentuale e sebbene la Sonangol abbia recentemente 

annunciato la sua uscita dal capitale delle operazioni non petrolifere, la situazione del mercato internazionale 

del petrolio non deve permettere a quella che è il principale motore dell’economia angolana di far cadere 

immediatamente fonti di reddito come la compagnia di telecomunicazioni.    

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 



Governo angolano controlla cooperative minerarie 

 

Il commissario António José Bernardo ha informato che le cooperative minerarie funzionanti nella provincia 

di Lunda Norte (est) sono controllate dalle autorità angolane dal 2 gennaio a causa dell’immigrazione 

clandestina, sfruttamento e traffico illecito di diamanti. 

 

Nell’occasione, ha comunicato che i controlli incideranno sulla produzione e sui meccanismi di sicurezza 

installati, oltre alla situazione delle cooperative di fronte al fisco e alla sicurezza sociale. Nel luglio del 2019, 

l’Azienda Nazionale dei Diamanti d’Angola (Endiama) ha concesso, nel Lunda Norte, 31 titoli di sfruttamento 

minerario alle imprese semi-industriali per tornare a svolgere la propria attività. 

 

In più, il commissario ha aggiunto che le autorità intensificheranno la sicurezza ai confini per ridurre 

l’immigrazione clandestina che si sta registrando nelle province di Lunda Norte, Malanje (centro nord), Uíge 

e Zaire (nord).  

 

 

+++++ 

 

 

Banca Economica aumenta capitale per soddisfare raccomandazione della BNA 

 

Il 6 gennaio, a Luanda, la Banca Economica angolana ha informato che per la fine di luglio 2020 provvederà 

all’aumento di capitale approvato dall’assemblea generale degli azionisti avvenuta ad agosto 2019.   

 

La decisione è conforme alle principali conclusioni divulgate dalla Banca Nazionale angolana (BNA) 

nell’ambito dell’esercizio di verifica della qualità degli attivi (AQA) che ha incaricato la Banca Economica di 

effettuare l’aumento di capitale.  

 

Nell’assemblea generale della Banca Economica è stato deciso un requisito di capitalizzazione più elevato di 

quello confermato nei risultati dell’esercizio finanziario dell’AQA per la Banca Economica, con riferimento al 

31 dicembre 2018. Tale capitalizzazione consentirà di tenere conto delle deviazioni risultanti dalle 

svalutazioni individuate in AQA.  

 

L’AQA ha messo in risalto che la Banca Economica (BE) e quella di Risparmio e Credito (BPC) 

rappresentavano circa il 96% delle necessità di capitalizzazione di fronte ai requisiti minimi regolamentari in 

vigore, con riferimento al 31 dicembre 2018. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 Politica 
 

 

Il Presidente dall’Angola nomina Adalberto Júnior membro del Consiglio della Repubblica 

 

Il 28 gennaio, a Luanda, il Presidente della Repubblica angolana, João Lourenço, ha nominato Adalberto da 

Costa Júnior nuovo membro del Consiglio della Repubblica. 

 

Secondo un comunicato stampa, rilasciato dalla Casa Civil del Presidente della Repubblica, questa nomina 

nasce dalla necessità di riorganizzare la composizione di questo organo, alla luce degli ultimi cambiamenti 

che si sono verificati all’interno della presidenza del partito Unione Nazionale per l’indipendenza Totale 

dell’Angola (Unita). 

 

Adalberto da Costa Júnior è stato eletto presidente del partito dell’opposizione il 15 novembre scorso, al 

posto di Isaías Samakuva. 

 

Il Consiglio della Repubblica è un organo consultivo a sostegno del Capo di Stato angolano, di cui fanno 

parte il vicepresidente della Repubblica, il presidente dell’Assemblea Nazionale, il presidente del Tribunale 

Costituzionale, il procuratore generale della Repubblica e i lider dei partiti politici del parlamento. 

 

 

+++++ 

 

 

L’Italia rinnova la cooperazione commerciale con l’Angola 

 

L’ambasciatore uscente italiano in Angola, Claudio Miscia, il 27 gennaio, a Luanda, ha confermato un nuovo 

riavvicinamento a livello imprenditoriale tra i due paesi, al fine di migliorare la cooperazione bilaterale in 

ambito economico. 

 

Claudio Miscia, dopo l’incontro con il Presidente della Repubblica angolana, João Lourenço, ha dichiarato 

che il Presidente verrà presto in visita ufficiale in Italia per rafforzare i rapporti tra l’Italia e l’Angola e per 

presentare il grande potenziale economico angolano. 

 

L’ambasciatore uscente ha affermato che è necessario un maggiore investimento da parte delle piccole e 

medie imprese italiane sul territorio angolano. E ha sottolineato l’importanza dell’aumento degli investimenti 

dell’azienda italiana ENI nel settore petrolifero e la collaborazione dell’Angola con l’azienda italiana INALCA 

nella produzione agro-alimentare nel paese africano. 

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Il Presidente della Repubblica nomina il nuovo Ministro dell’Economia e del Piano 

 

Il Presidente della Repubblica, João Lourenço, il 21 gennaio, ha nominato Sérgio de Sousa Santos Ministro 

dell’Economia e del Piano, in sostituzione di Manuel Neto da Costa. Prima della sua nomina, Sérgio de 

Sousa Santos era il Segretario di Stato per l’Economia. 

 

Il Capo di Stato ha nominanto anche Sérgio Leonardo Vaz governatore della provincia di Cunene (sud), 

incarico finora ricoperto da Virgílio da Ressurreição Adriano Tyova. Ed ha rimosso Abrahão Pio dos Santos 

Gourgel dall’incarico di Presidente del Consiglio di Amministrazione della Banca di Sviluppo d’Angola (BDA), 

nominando al suo posto Henda Essanju Inglês. 

 

 

+++++ 

 

 

“Luanda Leaks” svelano gli affari illeciti di Isabel dos Santos 

 

La divulgazione dei “Luanda Leaks” permetterà allo Stato angolano di fare chiarezza sulle immense fortune 

dell’imprenditrice angolana Isabel dos Santos, così ha affermato, il 20 gennaio, a Luanda, il giurista 

angolano Albano Pedro. 

 

Un gruppo di 120 giornalisti di testate di tutto il mondo ha aperto un’inchiesta, “Luanda Leaks”, sulle attività 

imprenditoriali di una delle donne più ricche d’Africa, la quale possiede circa 400 aziende in 41 paesi, tra cui 

Malta, Isole Mauritius e Hong Kong. Ed è stata accusata di aver beneficiato di denaro pubblico e di licenze 

statali concesse dal padre, José Eduardo dos Santos, Presidente della Repubblica angolana dal 1979 al 

2017. 

 

A proposito della divulgazione dei primi risultati dell’inchiesta del Consorzio Internazionale dei giornalisti 

investigativi (CIGI), Albano Pedro ha sottolineato che l’Angola pretende solo di essere risarcita del denaro 

pubblico preso indebitamente (circa 1,1 miliardi di dollari) e che per ora l’imprenditrice è soltanto una 

debitrice dello Stato, dato che si sta ancora indagando sulla legalità dei suoi affari. 

 

Inoltre, secondo le ultime informazioni raccolte, la (CIGI) ha rivelato che la figlia dell’ex-Presidente della 

Repubblica avrebbe versato circa 115 milioni di dollari di fondi pubblici, tramite la Sonangol, a una società di 

Dubai gestita da un socio. 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Imprenditori portoghesi scommettono sullo sviluppo dell’Angola 

 

Gli imprenditori portoghesi hanno grandi aspettative nel partecipare al programma di sviluppo definito dalle 

autorità angolane, come ha affermato il Ministro degli Esteri portoghese Augusto Santos Silva a Maputo 

(Mozambico) il 15 gennaio. 

 

Il capo del corpo diplomatico lusitano, alla fine dell’incontro con il Presidente della Repubblica, João 

Lourenço, e il suo omologo portoghese, Marcelo Rebelo de Sousa, ha dichiarato alla stampa che sono state 

trattate questioni legate alla cooperazione politica, economica e sociale. Nella capitale mozambicana, i due 

Capi di Stato hanno partecipato alla cerimonia di investitura del Presidente del Mozambico, Filipe Nyusi. 

 

Secondo Augusto Silva, le aspettative economiche dell’imprenditoria portoghese includono la privatizzazione 

delle imprese angolane sotto la tutela dell’Angola. Inoltre ha spiegato che esiste una relazione “molto forte” 

tra i due governi, tradotta nei rapporti tra i ministeri delle Finanze angolane e portoghesi. 

 

A sua volta, il Ministro degli Esteri, Manuel Augusto, ha affermato che, oltre alle privatizzazione delle 

imprese, esiste anche un altro settore legato alla diminuzione delle esportazioni portoghesi verso l’Angola. 

Ha dichiarato, inoltre, che l’Esecutivo angolano ha fatto appello agli imprenditori portoghesi di scommettere 

più sulla produzione a scapito dell’esportazione. 

 

 

+++++ 

 

 

Presidente João Lourenço a Maputo 

 

Il 14 gennaio, il Presidente della Repubblica, João Lourenço ha assistito a Maputo (Mozambico) alla 

cerimonia d’investitura del Capo di Stato mozambicano, Filipe Nyusi. 

 

Filipe Nyusi inizierà il 2° e ultimo mandato come Presidente del Mozambico il 15 gennaio, essendo stato 

rieletto il 15 ottobre con il 73% dei voti. Nelle elezioni generali, Nyusi, presidente del Fronte di Liberazione 

del Mozambico (FRELIMO), partito al potere dall’Indipendenza (1975), è stato rieletto alla prima tornata 

elettorale.  

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Capo Verde incoraggia riforme in Angola  

 

Il 9 gennaio, l’ambasciatore capoverdiano in Angola, Jorge Eduardo de Figueiredo, ha incoraggiato lo Stato 

angolano a proseguire con le riforme nel paese aventi come obiettivo lo sviluppo economico e sociale.  

 

Al termine dell’audienza nella quale ha augurato buon anno alla vice-presidente del Movimento Popolare di 

Liberazione dell’Angola (MPLA) 1° partito nel paese, Luísa Damião, l’ambasciatore Jorge de Figueiredo ha 

dichiarato che l’Angola deve avviare riforme nella lotta contro la corruzione e normalizzare il funzionamento 

delle istituzioni.  

 

In più, crede che il funzionamento delle istituzioni angolane possa ridurre la dipendenza dal petrolio, 

contribuendo alla diversificazione economica, all’aumento degli impieghi e al miglioramento dei sistemi 

educativi e sanitari oltre alla crescita economica.  

 

L’ambasciatore Jorge de Figueiredo ha manifestato la disponibilità del suo paese nel cooperare per il 

miglioramento dei servizi dell’educazione, della salute, la governance elettronica e l’internazionalizzazione 

economica dell’Angola, sfruttando anche la posizione geografica di Capo Verde.  

 

 

+++++ 

 

 

Zimbabwe scommette nel rafforzamento delle relazioni economiche con Angola 

 

Il rafforzamento delle relazioni economiche tra Angola e Zimbabwe passa attraverso il rilancio del comitato 

misto di cooperazione, ha affermato l’ambasciatore zimbabwese, Thando Madzvamuse, il 9 gennaio a 

Luanda.  

 

Di fronte alla stampa e a margine di un incontro con il vicepresidente dell’MPLA, l’ambasciatore si è 

soffermato sulla necessità di rivedere i termini della riunione del comitato misto, la cui ultima sessione è 

avvenuta 17 anni fa, in modo da definire le nuove aree di cooperazione con guadagni per i 2 paesi. Tra le 

principali aree di cooperazione, ha specificato l’agricoltura, per garantire benessere e sicurezza alimentare ai 

2 Stati oltre al settore educativo e minerario.  

 

L’ambasciatore ha apprezzato l’iniziativa angolana di mettere fine alle sanzioni economiche imposte allo 

Zimbabwe ed ha manifestato il suo sostegno nella lotta contro la corruzione in Angola.    

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Angola e Portogallo possono fare la differenza di fronte alle nuove sfide  

 

L’Angola e il Portogallo possono fare la differenza con iniziative che abbiano un forte impatto sui diversi 

problemi globali che attentano alla pace e alla sicurezza internazionale, ha detto il Ministro degli Esteri 

angolano Manuel Augusto a Lisbona il 6 gennaio.  

 

Durante il Seminario Diplomatico 2020, il Ministro ha sottolineato che, di fronte al terrorismo, ai cambiamenti 

climatici, all’emigrazione e alla sempre crescente disparità tra ricchi e poveri, è necessario che l’Angola e il 

Portogallo potenzino la loro relazione bilaterale con un maggior dialogo politico e con la sincronizzazione 

delle consultazioni a livello multilaterale, tramite le Nazioni Unite o le organizzazioni comunitarie e regionali. 

 

Sul tema della pace e della sicurezza, Manuel Augusto ha detto che l’Angola sta cercando di avvicinare 

l’Uganda e il Rwanda dando priorità al dialogo e al coordinamento bilaterale e multilaterale. Inoltre, l’Angola, 

anche grazie all’aiuto del Portogallo, sta portando avanti la lotta contro la corruzione per garantire un futuro 

migliore per tutti. 

 

Il Seminario Diplomatico è un’iniziativa annuale promossa dal Ministero degli Esteri portoghese che riunisce 

membri del Governo, rappresentanti dell’Amministrazione Pubblica, Università, ambasciatori per trattare temi 

d’interesse per la politica estera portoghese.     

 

 

+++++ 

 

 

PR chiede aiuto esterno nella lotta alla corruzione 

 

Il 5 gennaio il Presidente della Repubblica, João Lourenço, ha fatto appello alla cooperazione internazionale 

della lotta alla corruzione e all’impunità in Angola.  

 

A margine dell’incontro avuto con il Presidente della Repubblica Democratica del Congo (RDC) Félix 

Tshisekedi, a Benguela (ovest),  João Lourenço ha evidenziato che sarà osservata la separazione dei poteri 

e ha rassicurato che l’Esecutivo angolano non interferirà nell’azione della Giustizia.  

 

In più, i due Presidenti hanno riaffermato con forza l’impegno nel proseguire con i processi di transizione 

politica nei rispettivi paesi, in modo pacifico e armonioso, nell’interesse dei due popoli.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 Società  

 
Mancanza d’acqua nella zona alta di Lobito ha i giorni contati 

 

Il 7 gennaio il presidente del CdA dell’Impresa Acqua e Sanamento della regione di Benguela (ovest), 

Henrique Calengue ha annunciato che la mancanza d’acqua nella zona alta di Lobito (ovest) sarà risolta 

quest’anno con azioni che aumenteranno la produzione di quest’ultima.  

 

Parlando ai membri del Consiglio di Direzione dell’Impresa Acqua e Sanamento di Lobito (EASL), Henrique 

Calengue ha detto che l’inizio dei lavori è previsto per quest’anno e le misure adottate mirano ad aumentare 

la capacità di produzione d’acqua in questo municipio.  

 

In più, ha aggiunto che il progetto di distribuzione della Centralità di Lobito dovrebbe fornire, per gravità, i 

diversi distretti di quell’area geografica della città, come Zambia, 27 marzo, Golf, Boa Vista, Alto Esperança 

e Bairro Novo dove la popolazione soffre da molti anni di carenza idrica.  

 

Il responsabile ha sottolineato che quest’anno l’aspettativa è che l’aumento della capacità di produzione 

possa migliorare la situazione nella zona Baixa della città di Lobito.   

 

 

 Educazione 

 
 

Ministro vuole rigore nei corsi di scienze della salute ed ingegneria  

 

Il 15 gennaio, a Malanje (centro), il Ministro dell’insegnamento superiore, Scienza, Tecnologia e 

Innovazione, Maria do Rosário Sambo, ha difeso la necessità delle istituzioni private nell’eccellere nel rigore 

e nella qualità dei corsi di scienze della salute e di ingegneria per una qualifica migliore degli studenti. 

 

Alla fine della visita, il Ministro ha affermato che è necessario creare situazioni idonee che favoriscano gli 

studenti e che il Ministero effettuerà un controllo volto a migliorare la formazione dei corsi di scienze della 

salute e di ingegneria oltre a introdurre un nuovo sistema di valutazione nelle scuole superiori pubbliche e 

private.  

 

Maria do Rosário Sambo ha comunicato che saranno chiusi i corsi illegali nelle scuole private e che dal 2017 

il Ministero ha legalizzato ben 104 corsi. D’altro canto, il Ministro si è preoccupato per la mancanza di 

condizioni necessarie per l’insegnamento pratico negli istituti privati di Malanje.  

 

Per l’aprile di quest’anno ha annunciato l’inaugurazione dell’Istituto Superiore di Tecnologia Agroalimentare 

di Malanje (ISTAM) costruito nel quartiere di Cangambo. La visita del Ministro a Malanje è stata fatta per 

attestare il livello dei licei locali per il 2020.   

  

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 



Mancanza di professori condiziona introduzione di nuovi corsi 

 

La mancanza di professori specializzati condiziona l’introduzione dei corsi di anatomia patologica, nutrizione 

e salute dentaria oltre a limitare il numero di posti vacanti presso la Scuola Tecnica di Salute di Lunda Norte 

(est). 

 

Il direttore dell’istituzione, Simão Dombele, il 15 gennaio a Dundo (est), ha associato questo problema anche 

alla mancanze di aule adeguate. Si ha bisogno di 8 aule in più oltre alle 17 attuali e 30 professori per 

permettere l’introduzione di nuovi corsi. Per quest’anno sono disponibili 320 posti tra infermieristica, analisi 

cliniche, fisioterapia, odontoiatria e farmacia. Fino ad ora sono iscritti 780 candidati.  

 

Nel 2019 sono stati inseriti nel mondo del lavoro 521 tecnici nel settore infermieristico, farmaceutico e di 

analisi cliniche. Quest’anno saranno introdotti, per la 1° volta, 30 professionisti per la facoltà di fisioterapia 

 

 
+++++ 

 
 

Ministro evidenzia importanza della qualifica dei docenti 

 

Il 13 gennaio, a Luanda, il Ministro dell’educazione, Ana Paula Elias ha evidenziato l’importanza della 

formazione di professori di lingua inglese per lo sviluppo delle competenze professionali. 

 

La necessità sorge dal fatto che l’insegnamento della lingua inglese nelle scuole pubbliche angolane ha 

avuto un ventaglio di docenti senza qualifica dal momento che dei 1886 professori segnalati, solo il 28% era 

davvero preparato.  

 

Il Ministro ha riportato che la formazione è centrata nelle strategie e tecniche moderne dell’insegnamento 

dell’inglese, in modo da promuovere un apprendimento efficente che permetta all’alunno di usare la lingua 

per diversi scopi e in diversi campi.  

 

La formazione rientra negli obiettivi del Programma Nazionale di Formazione e Gestione del Corpo Docente, 

approvato dal Decreto Presidenziale n.205/18, del 3 settembre, che cerca di fornire ai professori in servizio 

opportunità per sviluppare competenze professionali, focalizzate sul miglioramento delle prestazioni degli 

insegnanti in classe.  

 

In collaborazione con il British Council, l’iniziativa si inserisce nel Piano di Sviluppo Nazionale che spera che 

per il 2022, 25 mila professori in servizio concludano i programmi di formazione per migliorare e aggiornare 

le proprie competenze.   
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Responsabile sostiene scommessa nella formazione di professori 

 

Il 9 gennaio il vice-governatore provinciale per il settore politico, sociale ed economico di Benguela (ovest), 

Deolinda Valiangula ha difeso la scommessa sulla formazione di professori, soprattutto della scuola 

primaria, per aumentare le proprie competenze professionali.  

 

Durante l’apertura del 1° incontro provinciale dell’insegnamento generale, la responsabile ha rimarcato che 

più alto è il livello di preparazione dei docenti maggiori saranno le garanzie di successo del sistema 

educativo. Dal suo punto di vista, si deve ridimensionare il settore dell’educazione, specialmente la scuola 

elementare, vista la sua importanza nel processo di apprendimento del bambino.  

 

Nell’occasione, i partecipanti hanno analizzato le indicazioni e le conclusioni degli incontri municipali 

dell’insegnamento generale, ciclo dell’insegnamento primario, efficacia del sistema di valutazione delle 

conoscenze e il contributo al profilo di output.  

 

Le misure per il rafforzamento dell’organizzazione, la gestione, il grado di preparazione delle scuole, la 

garanzia di un corretto funzionamento delle istituzioni sono stati altri temi discussi durante l’incontro.  
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Educazione considera trasparente concorso pubblico 

 

Le procedure utilizzate nel concorso pubblico dell’educazione per i 489 posti vacanti disponibili, avvenuto a 

novembre 2019, a Luena (est), sono state trasparenti e giuste, ha detto il direttore dell’ufficio provinciale del 

settore, Raimundo Ricardo.  

 

In merito, ha chiarito che le procedure relative all’idoneità dei concorrenti corrispondevano al numero di posti 

vacanti per le materie da distribuire nelle scuole, a seconda del grado massimo di ciascun candidato. A 

livello amministrativo, il municipio di Moxico ha 82 posti, Luau 56, Luacano 54, Luchazes 53, Cameia 52, 

Alto Zambeze 51, Léua 50, Bundas 46, Camanongue 45 posti.  

 

In più, il direttore ha fatto sapere che la provincia ha bisogno di 1500 nuovi professori per far fronte alla 

domanda che si registra nel settore.  

 

Nel 2018, il settore dell’Educazione aveva ammesso 941 nuovi docenti e adesso ne controlla più di 5 mila.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 Cultura  

 
Angola e EUA valutano cooperazione culturale  

 

La cooperazione in campo culturale è stata la questione trattata durante l’udienza concessa dal Ministro 

della Cultura, Maria da Piedade de Jesus, all’ambasciatrice degli Stati Uniti d’America (EUA), Nina Fite, a 

Luanda il 13 gennaio.  

 

Maria da Piedade de Jesus ha evidenziato le aree di formazione, lo scambio di opinioni sugli aspetti 

museologici e la necessità di uno scambio tra il Museo Nazionale della Schiavitù e le istituzioni americane, 

menzionando il Museo Nazionale di Afrodiscendenti e quello della Schiavitù nel South Carolina.  

 

Dal canto suo, l’ambasciatrice americana ha invitato il Ministero della Cultura a presentare progetti di tutela e 

recupero del patrimonio culturale, nell’ambito del Programma del Fondo per la Salvaguardia Culturale. Nina 

Fite ha indicato come obiettivo il mercato degli schiavi, a Benguela (ovest), e il patrimonio situato a 

Massangano (Cuanza Nord – ovest). 

 

L’ambasciatrice ha manifestato la sua totale disponibilità a lavorare con il Ministero della Cultura nell’ambito 

del processo di tutela del patrimonio storico e nella diffusione di informazioni sulla storia angolana.   
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Storico ribadisce valorizzazione della cultura 

 

La cultura di un popolo è utile per la soluzione dei problemi in diversi settori ed è la base per la costruzione 

della vita sociale, economica, politica, ha affermato il docente universitario Cornélio Caley, a Luanda, il 10 

gennaio.  

 

Durante l’incontro su “il pana-africanismo e la liberazione culturale nel pensiero di Agostinho Neto”, ha 

ribadito che la cultura è la soluzione a tutti problemi della vita e che le lingue e le scienze sono fonti 

imprescindibili per promuovere la cultura nazionale.  

 

Cornélio Caley ha rimarcato il ruolo di Agostinho Neto nel promuovere la cultura nazionale con la sua 

poetica e i suoi discorsi. Durante il colloquio, il Ministro della Cultura, Maria de Jesus ha detto che i pensieri 

di Agostinho Neto sull’arte e sulla cultura hanno influito sulle scelte adottate dallo Stato angolano.  

 

 

 

 


